

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

PRECIOS DE SUSCRIPCION

EN ELCHE	FUERA
Número suelto, 10 cts.	Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id.	EXTRANJERO Trimestre, 2'50 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.	

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Aparece semanalmente

Director: Antonio Cañizares

No se devuelven los originales

Más sobre una Vista Causa de Cañizares

La patronal, oculta al Juez un libro de actas

En el número pasado de TRABAJO no pudimos ocuparnos como lo prometimos, del resultado que tendría la visita que para adquirir pruebas, hizo el Sr. Juez de Instrucción al Centro Industria Alpargatera, acompañado de la representación de nuestro camarada Cañizares.

Al no dar cuenta de ello como gusto nuestro hubiera sido, fué debido al gran exceso de original que precisaba darle cabida en el número pasado.

Como ya tenemos dicho, el día 3 del actual mes, a las cinco de la tarde, tras'addse el Sr. Juez de Instrucción de Elche, acompañado de don José Aznar, procurador de los Tribunales, en representación de nuestro director compañero Cañizares, al propio domicilio del Centro Industria Alpargatera, con el único fin de adquirir unas pruebas del libro de actas de la Junta Consultiva que favorecen en gran manera a nuestro amigo; estas son un acuerdo del Cen-

tro Industria, retirándole éste la que rella que le sigue él y D. José Santo Orts a nuestro amigo, debido a un convenio que se hizo en el cual Cañizares retiró otra que seguía en contra de la patronal.

Como tenemos dicho, el Sr. Juez y procurador visitaron el Centro patronal; pero este o sea su Junta Directiva a cuyo frente figura D. Diego Maciá, dijéronle al Juez que allí no se encontraba el libro que se deseaba.

En lo que pudo, fiscalizó el Juez y de una manera particular la representación de Cañizares, encontrando esta, en el libro de actas de la Junta General, el acuerdo del funcionamiento de la Junta Consultiva; además, en la propia acta se hacía constar, que los acuerdos de la mencionada Junta Consultiva, no se podrán discutir por la asamb'ea general ni directiva.

De manera, que en el libro de actas de la Junta General pudo sobreverse, que los acuerdos de las Juntas Consultivas, tenían mas autoridad que las de las asambleas Generales, por cuanto no se podía discutir los mismos en otro sitio, que no fuese donde se tomaron.

¿Entonces pues, donde están tomados o donde se hacen constar los acuerdos de la Junta Consultiva? El sentido común dice aunque

estos dignos señores escondan el libro, que existe las pruebas que favorecen a Cañizares; es más, con semejantes pruebas y otras que tenemos importantes, se deja comprender, el poco escrúpulo y la poca delicadeza de los señores del Centro Industria. Conste pues, que la maniobra realizada en contra de Cañizares, no es una picardía sino una canallada que está siendo objeto de censura, hasta por una gran parte de señores fabricantes que miran la cuestión con alteza de miras.

Tenemos la seguridad que si fuéramos nosotros los que hubiéramos escondido unas pruebas que existen y que pide la Audiencia, seguramente se nos hubiera encarcelado, hasta presentar lo que se esconde para engañar a la Audiencia; pero se trata de señores, de los poderosos, y aunque estos cometan el mencionado delito, la justicia, establece un privilegio que al parecer, es un escarnio para lo que simboliza.

Conste pues, que se ha encontrado algo de lo que se quería, y que si no se encuentra lo que existe, será porque no quiere, tomar medidas la Audiencia, para adquirirlos.

Prometemos dar cuenta a nuestros queridos lectores, del desarrollo, de este proceso; por hoy nada más.

Alcohol para quemar de 90 grados de la Unión Alcohólica Española
al precio de 1'50 el litro

Depositario: Francisco Quesada, Practicante.—Abad Pons, núm. 20

TRABAJO

Controversia pública

RETO ACEPTADO

El Sindicalista Antonio Sánchez, quiere residenciarme públicamente

Siempre fui enemigo acérrimo de las controversias públicas y mucho más con los elementos sindicalistas, porque la práctica me tiene demostrado que de estos actos nunca se sacó ningún resultado positivo, sino que por el contrario sirvieron siempre para agriar más las asperezas entre obreros, enconar las pasiones, cuando no tuvieron resultados lamentables y funestos para ambas partes contendientes.

Pero el caso presente lo considero anormal, fuera de regla, ageno por completo a las ideas y por lo tanto separán dome de la línea de conducta que me tengo trazada como militante socialista he aceptado la controversia para la que fui provocado por el sindicalista Sánchez en nombre del grupo de afinidad Sindicalista, de una manera descortés, inoportuna, provocativa y hasta soez.

Pueden tener por bien sabido todos cuantos me conocen, que para debatir públicamente sobre ideología, táctica y procedimientos de lucha nunca hubiera aceptado este reto, por considerar a Sánchez muy poca cosa (va g. la inmodestia) para debatir sobre las ideas que han de redimir a la humanidad pero como se trata de una cuestión moral que afecta única y exclusivamente a mi persona tengo que afrontarla con conocimiento de causa, por que en modo alguno puedo permitir que venga cualquier quidam y de manera taimada, sorprendente, abusando de la hospitalidad que se le presta, a mansalva y contando con la impunidad de la provocación por el respeto de mi parte al lugar sagrado donde esta se infería, intente evidenciarme ante más de cuarenta hombres.

Cualquiera que tuviere el atrevimiento de insultarme personalmente en la forma descortés que lo hizo el sindicalista Sánchez pagaría cara su osadía, porque la réplica sería seguramente más violenta que la provocación; todo tiene sus límites en el mundo y la paciencia también aunque no soy de los que menos puede dominar sus nervios porque ciertas cosas no se pueden tolerar al no ser

considerando que quienes las hagan estén en estado anormal.

Si el sindicalista Sánchez, en nombre del grupo, se permitió decirme después de solventar unas diferencias con otros de la cuerda, sin venir a cuento, inoportunamente, sin la venia de los presentes ni el consentimiento mio para provocarme, QUE YO ERA UN TRAGON QUE HABIA RECIBIDO FAVORES DE LA BURGUESIA EN CUESTIONES SOCIALES Y QUE PARA PROBARMELO DOCUMENTALMENTE O POR MEDIO DE TESTIGOS ME RETABA A UNA CONTROVERSID PUBLICA.

Ante una agresión tan grave, como inesperada, reflexioné inmediatamente, acepté el reto y para llevarlo a cabo se nombró una comisión que levantó el acta que a continuación copio.

«En la Ciudad de Eche a quince de Agosto de mil novecientos veinte y tres.

Reunidos en el local Secretaría del Ramo de la Alpargata; por una parte los compañeros Juan Barceló, Manuel Rodríguez, Salvador Díez y Juan Hernández y por otra Antonio Sánchez, José María Santos, Mariano López y Rogelio Martínez, acordaron la celebración de un acto de controversia pública en el cual el compañero Sánchez demostrará documentalmente o con testigos que Juan Barceló es un «tragón» por haber recibido favor de la burguesía en cuestiones sociales, conviniéndose que se consumirá un turno de una hora para la exposición y media para la rectificación.

El acto se celebrará a ser posible el día dos del próximo Septiembre en el local que al efecto designarán los comisionados Manuel Rodríguez y Mariano López.

Este acto estará presidido por cuatro compañeros, dos de cada parte y un presidente elegido por ambas partes contrincantes.

Los gastos que ocasione la celebración de dicho acto serán satisfechos por Juan Barceló y Antonio Sánchez.

El día veinte y seis se celebrará una reunión preparatoria para el mencionado acto

Y para que conste, firman los asistentes Manuel Rodríguez, Juan Barceló, Salvador Díez, Juan Hernández, José M. Santos, Antonio Sánchez, Mariano López, Rogelio Martínez; Rubricados.»

Tengo formado un concepto inofensivo del sindicalista Sánchez; se trata para mí de un hombre extremadamente atrevido que no sabe medir el alcance de sus manifestaciones; tanto como de atrevido

tiene de afán de notoriedad, está dominado por el prurito de ser, de figurar para lo que no tiene condiciones naturales y cree en su sueño de grandeza que el único, el inestituible, el enviado por el mesías de los desheredados para ser el líder de la clase obrera de la localidad es él y para conseguirlo considera que el único estorbo soy yo.

¡Cuánto va a gozar Sánchez y los suyos cuando consiga ponerme públicamente en la picota!

Con que ya lo sabes pueblo obrero, el día 2 del próximo Septiembre se celebrará una controversia pública, en la que el sindicalista Sánchez en nombre del grupo de afinidad Sindicalista, tiene que desenmascaramme, allí acudiré para darle satisfacción para que él y los suyos, donde está vinculada la honradez en las cosas obreras y el desinterés por los trabajadores sean los que se encarguen de emanciparles; los hombres como yo deben de desaparecer por vividores y traigones.

JUAN BARCELO

PAGINAS ESCOGIDAS

A LOS CURAS

Vosotros vendeis el bautismo en el día del nacimiento.

Vosotros vendeis al pecador la inútil indulgencia.

Vosotros vendeis a los amantes el derecho de casarse.

Vosotros vendeis al moribundo el derecho de agonizar.

Vosotros vendeis a los difuntos la misa fúnebre.

Vosotros vendeis a los parientes las ceremonias aniversarias.

Vosotros vendeis oraciones, misas y comuniones.

Vosotros vendeis rosarios, cruces y bendiciones.

Nada es sagrado para vosotros; todo para vosotros es negocio.

Y no se puede dar un paso en vuestra iglesia, sin pagar para ocupar asiento, sin pagar para rezar, sin pagar para salir.

La iglesia es un Banco.

V. HUGO.

SE VENDE

semilla de habas inmejorable de la huerta de Muchamiel, a 3 pesetas kilo, en la Bajada del Puente, n.º 1

TRABAJO

Recuerdos y... fiestas

Aunque viviera más años que Matusa, no pasaría uno sin que la noche del 14 de agosto crucen por mi mente las reflexiones que, recostado sobre unos sacos de terreros y al abrigo de un ruín parapeto, en un campamento denominado «Lavaderos de Mineral» situado a menos de un kilómetro de Melilla, me hacía en la mencionada noche, víspera de Nuestra Patrona, el año 1909.

Los 25 días de fiestas que llevaba en aquellas tierras de *promisión*, habíanme hecho perder el poco cariño que antes sentiera por las cosas de los *desinteresados* hombres que dirigen a la humana sociedad.

Serían las doce de la noche: hallábame abismado en profunda y melancólica reflexión contemplando las estrellas, aquellas mismas estrellas que tantas veces y con singular veneración había contemplado desde cualquier punto de este querido pedazo de tierra, las cuales parecían indiferentes a todo aquello que para los hombrecillos de este minúsculo planeta, que yo llamo escuela de primera enseñanza, era y es de capital importancia; y considerando que la mayoría de mis conciudadanos estarían a aquellas horas solazándose en los paseos y cafés de aquella ciudad amada que en los lúgubres campos de mi febril imaginación dibujábase como henchida de gozo, y a punto de reventar y romper el cerco de palmeras que la aprisionan... «Toma tabaco» dijo una voz, con forzado acento español, al mismo tiempo que nos soltaban una descarga cerrada, cuyas balas pasaron la mayor parte sin hacer carne. Empezó la fiesta, y gracias a aquella ocurrencia marroquí, pasé el resto de la noche, como todas las anteriores, sin acordarme de las estrellas y demás zarandajas que me preocupaban mientras no las oía silbar...

* * *

¡Que fácil de contar es toda esto! ¡Pero que triste es pasarlo, mayormente para aquellos que creemos en la máxima de que todos los hombres somos hermanos!

¡Cuantos y cuantos infelices habrán pasado después por esos momentos, días, meses y aún años de angustia! ¿Quién tiene la culpa de que esto ocurra?

¡Horror!... No... no pensemos en estas cosas. ¡Vámonos a la fiesta! Vamos a

divertirnos. ¡Viva la tradición! ¡Viva la alegría y el que le toque ir a Marruecos que....

TOMAS GARCIA

Máquinas para Coser y Bordar Wertheim Rápida

Las mejores del Mundo por su sólida y esmerada construcción, su marcha silenciosa, ligera y sin cansancio, su perfección incomparable, su afinación extremada, su mueble elegante y como reúne todos los adelantos más recientes se les llama con razón la REINA DE LAS MAQUINAS DE COSER

Son de fabricación alemana y la casa garantiza en absoluto su buen funcionamiento.

Para pedidos, consultas y accesorios de todos sistemas dirigirse a

JULIO JAVALOYES BLASCO

CALLE S PEDRO NUM 20.-ELCHE

La tenencia de armas

Otra Ley contra los obreros

El gobierno de S. M. que tanto se desvela por dictar leyes que redunden en favor del pueblo, ha concebido una que, a más de ser algo chusca, sus resultados han de perjudicar muy mucho al que piense un poco más allá de la nariz.

El nuevo engendro de los liberales, consiste en que de hoy en adelante las armas que se usen sean de cierta dimensión...

No ha sido bastante la conducta observada por algunas autoridades españolas, conduciendo por carreteras a obreros por el más leve supuesto, cumpliendo, inclusive, la maldita ley de fugas, que ahora se le regala esa ley que solo la disfrutarán los deheredados de la fortuna.

En contra de la voluntad del país fué votada la fatal ley de jurisdicciones y ya sabe la clase trabajadora quien cargó con el peso de todo su articulado: ingresaron infinidad de obreros en las cárceles por defender la verdad y la justicia.

¿Qué sucederá ahora en la que se va a poner a la firma del soberano? Idénticamente lo mismo.

Toda laya de caciques que padece esta desdichada nación, amparados en lo legalado y dando una interpretación a su antojo, clavará sus largos colmillos en los obreros que pretendan defender sus propios intereses.

Somos de los que detestamos el que el hombre tenga que defendere con armas; el progreso lo marca así, pero tampoco queremos que bajo el pretexto de reprimir el infundado terrorismo, se dicten leyes para aprisionar entre barrotes de hierro a la clase trabajadora.

Cuando en España, de poco tiempo a esta parte, se ha aumentado en número, calidad y dimensión ciertas armas que ya sabéis que solo han servido para sofocar dignos y humanitarios movimientos, los liberales nos salen cargados con un arma caciquil al brazo.

Podrá la clase obrera dejar pasar todas estas injusticias; día vendrá en que el pueblo, más capacitado que ahora, eche a rodar el tingladillo, donde se presentan todos los muñecos con toda su farsa, cayendo envuelto entre ellos hasta el propio director de escena.

AVISO

Agencia Martinez - Servicio de encargos

Desde hoy 6 de Junio de 1923, ha cesado en los servicios de esta Agencia el Agente Pascual Peral y ha sido nombrado en su lugar JOSE GIL, calle nueva San Antón, 21, con sucursal en las cuatro esquinas CASA PEPIN, donde se reciben ahora sus encargos.

CASOS Y COSAS

¿Será posible?

Corre con gran insistencia el rumor, que algunos *grupos secretos, libertinos y revolucionarios* que tienen su domicilio en un garito, han tomado el acuerdo de visitar a la redacción de TRABAJO para rogarle a esta no combata el juego de monte, siete y medio y otros no ex traños para ellos.

Lo ponemos en duda de que esto sea cierto; pues sabemos que algunos indivi-

TRABAJO

Carta digna de ser leída

Miserias y fiestas

De nuestros paisanos en África

Hemos recibido una cariñosa carta, de los soldados hijos de Elche, que actualmente se encuentran en África sufriendo las inaptitudes de los gobernantes españoles.

Quisiéramos en estos momentos no dar lugar a duda alguna de la autenticidad de la carta poniendo al pie de la misma, el que en nombre de todo, firma cuanto le manifiesta a nuestro director; pero ante la coacción o amenaza que al guien pudiera realizar contra los que tienen la desgracia de sufrir la supeditación a un superior en la disciplina militar, vémonos obligados a suprimir el nombre del firmante.

La carta recibida de los soldados paisanos nuestros que sufren en Marruecos, está completamente identificada en lo que nosotros decíamos en el número anterior y que dejamos ratificado en el presente.

La mencionada carta, sin corregirla un ápice, dice lo siguiente:

«Sr. D. Antonio C. Ríez»

Distinguido compañero: Saludando e cariñosamente, nos dirigimos a V. para comunicarle que ayer después de haber hecho un recorrido de 30 kilómetros, nos llamaron a la oficina de nuestro Batallón para hacernos entrega de una remesa de programas, relacionados con las fiestas de nuestro querido pueblo.

Como V. pueda comprender, encima de tantas fatigas que estamos pasando, nos hizo muy mal efecto el que el Sr. Alcalde, sin darse cuenta de lo que ha hecho, nos ofreciera esta cosa que para nosotros nos ha sido un factor más para nuestras penalidades.

Agradecemos la buena atención que D. Tomás ha tenido con nosotros esta vez, pero deseamos el que esta imprudencia no se vuelva a repetir.

No nos interesa el que el pueblo se divierta sin pensar en que en esta maldita tierra tienen centenares de paisanos que están sufriendo las consecuencias de un país incoherente. Pues sí, que se diviertan que ellos no tienen culpa de que nosotros estemos; pues con que nos lloren nuestras pobres madres, tenemos bastante.

¿Es que el Sr. Alcalde no se da cuenta

de que a las mismas horas en que se llevan a la práctica los espectáculos en el programa anunciados, nosotros estamos dispuestos a sufrir una ruda agresión en la que es muy posible que algún paisano perdiera la vida sin tener una mano piadosa que le terminara de cerrar sus ojos y que escuchase sus últimos ayes?... Creemos que hubiese sido más conveniente el haber solicitado permiso para sus paisanos si es que verdaderamente se acuerda de ellos. Y entonces, aunque no lo hubiera conseguido, hubiéramos aplaudido la labor de nuestro Alcalde.

Además: tenga presente el Sr. Alcalde que en todos los Países civilizados, cuando se declaró el *conflicto europeo* la primera medida que se tomó, fué suspender toda clase de espectáculos festivos. ¡Pero aquello dependía de naciones concientes que, desde el más aristócrata hasta el más modesto, sentían los efectos de aquella catástrofe, en la que miles de hombres derrochando su heroísmo perdían sus vidas!

Le manifestamos que esta carta no sea publicada, pero si queremos que, a base de ella se digna hacer para el próximo número de su digna dirección, un artículo rogándole al Alcalde que no nos mande más programas de fiestas. Pues ya que nosotros por encontrarnos aquí no lo podemos hacer, lo cual nos lamentamos infinito, ¡agradeceremos mucho el que V. se tome el interés posible para hacer lo que le pedimos.

Dándole las gracias anticipadamente, le saludan afectuosamente los paisanos y compañeros, (Siguen las firmas).

Como habrán podido apreciar nuestros lectores, la carta según el firmante, no quería que fuese publicada en TRABAJO, y si, publicáramos en el mismo periódico un artículo a base de la misma; esto seguramente lo dirán los soldados paisanos nuestros, por el temor a que pudieran ser molestados una vez se supiera quienes son.

Nosotros viendo la importancia que encierra el grito de angustia y lamentación de nuestros paisanos, y respondiendo al mismo tiempo del secreto de los firmantes, aunque nada tiene de delictivo su carta, la publicamos y rogamos nos perdonen nuestros amigos y paisanos por la desatención publicándola; pues así creemos haber cumplido con el deber que nos hemos impuesto, a la par que intentamos que, la parte sana de la población se sume, se solidarice en sentimiento, a estos queridos paisanos que se les ha ofendido con el pomposo y ejecución del programa de fiestas.

No hay derecho ciudadanos, a que se burle tan descaradamente el dolor y el llanto angustioso de los soldados paisanos nuestros, que sin culpa ninguna sufran las consecuencias de los egoísmos y torpezas de los que van al frente de los destinos de nuestra desdichada nación; y menos derecho hay todavía, a que las autoridades y cuantos intervinieron en la organización de los festejos, se mofasen de unas queridas y desconsoladas madres, que en todo momento se desvalan, llorando por la suerte que puede correr en esas malditas tierras marroquíes el hijo querido de sus entrañas.

Nos congratulamos de haber sido nosotros, los socialistas, los únicos que supimos interpretar el verdadero sentimiento; bien lo decíamos en el número pasado de TRABAJO:

«Pensad en los que se están batiendo en los campos de Marruecos y no realiceis festivales».

Conste pues, que eso hubiera sido más humano, más patriota y hubieran dado los organizadores de las fiestas muestras y síntomas de sensibilidad.

Francisco García Salinas ELECTRICISTA

Con el fin de dar facilidades a su numerosísima clientela, ofrece a la misma:

Toda clase de trabajos de electricidad, timbres, aparatos telefónicos, instalaciones para automóviles con un gran surtido de lámparas para estos.

Depósito de aparatos de medida, motores, contadores, ventiladores, calefacción, planchas y material pequeño.

Existencia de lámparas de 12 y 1 wattio de las mejores marcas.

Para compra y avisos dirigirse a las calles de S. JUAN, 12, y S. JAIME, 5.

TELEFONO 139

Molino de las DOS MUELAS

Se pone en conocimiento del público que habiendo terminado las reformas que se estaban practicando en el molino, desde esta fecha se puede moler en las mismas condiciones anteriores.

Elche 6 Agosto 1923

Ferrández y Compañía

TRABAJO

duos agrupados, son contrarios de que se juegue en Elche porque les gusta jugar en Alicante.

¿Y quien les cree?

Tenemos entendido, que los *sindicadas* de Elche, celebrarán hoy un mitin en el campo, partida de Valverde. Hay gran interés que los campesinos vayan a asociarse a los altos del garito, pues de ese modo alguien les agradecerá su propaganda.

¡Por más que los campesinos no creen a los niños inocentes!

Como muchos

El que venía desempeñando el cargo de Tesorero de la Sociedad de Tejedores, con todas sus aspiraciones y tácticas sindicalistas, ha tenido a bien el quedarse con una cantidad considerable de la Sociedad.

Siguiendo por el camino emprendido algunos sindicalistas y comunistas; cañándose unos por la iglesia, otros bautizando los niños, otros mandando a su mujer a que entre al Kursaal, teatro boicoteado por las sociedades obreras; otros haciendo recaudaciones sin averiguarle el paradero de las mismas; otros quedándose con el dinero de las sociedades y de la Editorial de «El socialista», pronto, muy pronto harán triunfar la revolución.

¡Desdichados! ¡A qué altura queda vuestra moral desconocida!

este estado de desidia, es verdaderamente un peligro para la salud pública.

El alcalde promete dar satisfacción a la minoría socialista, puesto que reconoce la necesidad de lo expuesto.

A continuación ruega encarecidamente a la presidencia haga y acelere las oportunas gestiones con la Empresa de Nuevos Riegos de Levante, para que sea un hecho y no lejano, la instalación de un lavadero público en la parte del arrabal, en las puertas coloradas. El alcalde dice de entrevistarse con dicha Empresa a fin de que el lavadero sea un hecho.

Cañizares a continuación pasó a recominar cierto procedimiento de la guardia municipal, que era empleado por esta y caciques, en el 1911 y 1910. Cita dos casos ocurridos en la noche del 13 del actual mes, en que se le pegó a un ciudadano y a otro dependiente de la Corporación se le maltrató de palabra ante un numeroso público. Añade que este procedimiento brutal, inculto y caciquil, debe ser desterrado para el buen nombre de Elche.

En esto se promovió una discusión algo interesante, en la que censuró duramente este procedimiento brutal de la autoridad.

El alcalde dijo tomar buena nota y añadió que no se repetiría lo manifestado por nuestro correligionario.

Por último Cañizares denuncia los abusos de algunos vendedores de carne como Jaime el pollastre; pues este el día 13, hace un pregón poniéndole el precio de 80 cts. cuarto de kilo a la carne de molla y 50 a la de hueso. Por la mañana día 14, la misma carne, la subió a 90 y 60 respectivamente, faltándole al peso de las cuartas 25 gramos y 30 en otras.

De esto tuvo conocimiento el señor alcalde de mercados, sin embargo de ello, no ha pagado la multa ni se castiga.

El alcalde de mercados, dice, que es cierto lo que Cañizares denuncia y que ya está sobre ese individuo por infundirle sospecha.

Es levantada la sesión a las doce menos cuarto.

* * *

Nuestros lectores podrán observar, la

necesidad de una mayoría socialista en el municipio; pues son los únicos los socialistas, los que se preocupan por los intereses del vecindario.

Movimiento social

El Círculo Obrero Illicitano, celebrará hoy a las 3 de la tarde, una importante asamblea general para tratar sobre el estado económico de la sociedad.

NOTICIAS

La página de enmedio del próximo número de TRABAJO será dedicada a los jóvenes socialistas.

El deber de todos los obreros es propagar «El Socialista» y TRABAJO.

D^s Juan Elorca Billet

Y

D^s Vicente Sorribes García de Otazo
Abogados

Calle de Pl y Margall, n.º 6.

Días de consultas: Los martes y sábados de 5 de la tarde a 9 de la noche.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 17

A la hora de costumbre y con una escaza concurrencia de señores concejales, es abierta la sesión por D. Tomás Alonso, quien ordenó la lectura del acta del anterior, que fué aprobada.

Asisten nuestros compañeros Hernández y Cañizares.

Es despachado el orden del día que es insignificante; y una vez terminado este, el camarada Hernández pasó a tratar el abandono por parte del arrendador de los carros de la limpieza pública; añadiendo, que hay insuficiencia de carros y más si no se pierde de vista el ensanche de la población; ruega al alcalde, gestione este asunto porque de dejarlo en

La Económica

Fábrica de Borrás

Especialidad en clases para colchones

No equivocarse:

CASA CHOLLO (Llano)

Se venden

terrenos para edificar en el partido de Carrús, de José M.º Parreño Fernández, frente a la casa de D.º Pascuala Martínez Serrano (a) la Barcelleta.

Para tratar dirigirse a Parreño o a Antonio Pascual (a) La Hulla, Marqués de Asprillas.

Tipografía de José Agulló.—ELCHE

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :-: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :-: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o los años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

Repostería y Café de Circolo Obrero
a cargo de Manuel Beneyto
Se sirven Bocadillos, Mariscos y Aperitivos Variados
Café superior y económico

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejes a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ☉☉ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

LORENZO CASAS

PRACTICANTE

Consulta de 11 a 12 mañana y de 6 a 7 tarde

CALLE SAN JORGE, 12

Afinación de Pianos

Afinación exacta, por D. José Alfonso, Profesor de Música.

Razón: José Vives Vives.

El Sindicato Agrícola de Elche

de la Federación del

Banco Español Agrario

Pone en conocimiento de sus socios y de cuantos deseen adherirse, que en su Almacén, Pl y Margall 11, tienen a la disposición de los mismos, Primeras Materias y Guanos Compuestos, así como Arados Vertederos, a precios sin competencia.

ABANICOS

Ul imas novedades

INMENSO SURTIDO acaba de recibirse en la acreditada CORSETERIA de MANUELA VIVES, calle de Cánovas del Castillo 6 (Antes Ancha).

En esta casa se vende el renombrado abanico patentado marca «S. U. DEGAMO».

“LA MERCED”

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'30 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0 25

Hay carbón Koc y Ovoides Bolay

Plaza de la Merced (Junto al Alcoraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza.

Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos ELCHE

LA MODERNA Tintorería de ropas usadas

= DE =

JOSÉ GINER

Se tinta y se plancha a vapor toda clase de ropas empleándose productos alemanes.—Tintura en el tipo de color que se desee en las prendas de algodón, lana y seda.—Se tintan lutos todos los días, empleando el negro carbón.—Las prendas negras pueden tintarse en diferentes colores.—Despacho: SAN ISIDRO, 12

Fábrica de Borrás

— de —

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor —Precios económicos.

Calle del Com sario, núm. 3

ELCHE

SE ALQUILA

una espaciosa casa propia para industria y vivienda, situada en la calle P. de las Iglesias (antes Senia) núm. 17.

Razón: SAN JORGE, 9

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.